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Abstract (en)
The container (1) has a body (2) including an intermediate part possessing a curvilinear triangular cross-section inscribed inside contours of
respective cylindrical lower and upper parts. The intermediate part has flat main surfaces (6a, 6b, 6c) connected by round edges (7a, 7b, 7c). The
edges are tangentially connected to the surfaces. The edges have respective radii of curvature (ra, rb, rc) comprised between 5 and 35 percentages
of a large dimension of the cross section. The surfaces have respective radii of curvature (Ra, Rb, Rc) larger than the dimension of the cross section.

Abstract (fr)
Récipient (1) thermoplastique apte, après remplissage et bouchage, à supporter sans déformation notable une pression interne inférieure à la
pression atmosphérique, comportant un corps (2) avec des parties (3) inférieure et (4) supérieure sensiblement cylindriques et une partie (5)
intermédiaire de section droite triangulaire curviligne et comprenant trois faces (6a, 6b, 6c) principales se raccordant par trois arêtes (7a, 7b, 7c) ;
ces arêtes sont arrondies à courbures continues, se raccordent tangentiellement aux faces principales et ont des rayons de courbure (ra, rb, rc)
compris entre environ 5% et 35% de la plus grande dimension (D) de la section droite de la partie (3) inférieure ; les faces principales ont des
rayons de courbure (Ra, Rb, Rc) supérieurs à la plus grande dimension (D) de la section droite de la partie (3) inférieure.
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